
 北方町政策審議会 グループ協議 会議要旨 

 

グループ名 グループ３ 出席委員数 ３名 

日 時 平成２１年９月２６日（土）１０時００分～１２時００分 

場 所 北方町役場第４・５会議室 

【協議事項】 欠席者 村瀬委員、仲島委員 

 都市計画道路について 

 次回開催日について 

 ・１０月  日（ ）午前１０時から 

－主要意見－ 

前回課題となっていたことの報告 

・北方町の歩道は自転車・歩行者の区別はあるのか。 

→本町では区別していない。共用道である。 

・学校周辺の道路のカラー舗装、若しくは表示看板は行うのか。 

→検討します。 

・道路のバリアフリー化を進めているか。 

→民家等の関係がありすべてをバリアフリー化することは困難であるが、

できる限り進めている。 

・危険個所（交通事故等）を通学路マップにプロットできないか。 

→現在北方警察署管内（瑞穂市、本巣市、北方町）のすべての資料が一緒

に保存されているため書類を１件１件探しながらプロットする必要があ

るので早急に整備することは困難であるが、担当課には整備を進めてい

ただけるよう話をしています。なお、図面化においては、通学路マップ

を作成する際に関係者団体と協議を行いたいと思います。 

 

（都市計画道路について） 

・昭和３８年に都市計画法が施行される。本町はこの法令に基づき道路整備

を行ってきた。本巣市では旧糸貫町の一部のみが都市計画区域に指定さ

れ、土地利用計画により市街化区域並びに市街化調整区域を指定してい

る。また、都市施設を決定することとしている。都市計画は行政単位でど

のように土地利用を進めていくかをもとに、岐阜都市計画として全体を計

画している。 

・運動場加茂線は東西に接続する予定はあるのか 

→西側は旧国道に今年度中に接続する予定である。東側は岐阜市次第であ

る。 

・道路整備を行うにあたり、中部電力等関係機関と連携を図りながら設計を

進めれば工事もスムーズに進むのではないか。 

 加茂土地整理区画内で道路に電柱が置き去りにされているといったことな

どがある。今後この電柱はどうなるのか。 

→担当課に確認するよう話をします。 



・同じ加茂区画整理地内で両側が切断された側溝があるが今後活用される予

定があるのか。 

→担当課に確認するよう話をします。 

・島大橋はいつ無料になるのか。 

→現時点で明言することはできません。 

・バスターミナルはいつ完成するのか。またバリアフリー化された施設にな

るのか。 

→平成２２年３月完成予定で、同年４月から供用開始の予定である。また、

トイレ等は障がい者でも利用できるようなバリアフリー化された施設に

なっている。 

・各家庭で排出される剪定ごみなどは生ごみと同様、袋に入れてシールは貼

りだしている。しかし、たくさん出ることから、どこかに持ち込めば無料

で引き取ってもらえるなどの制度にはできないか。 

→近隣市町では生ごみ袋を有料で販売している。本町は無料で配布させて

いただいている。剪定ごみを無料でということは現在の制度では困難で

ある。 

・ペットボトルごみは月１回回収しているが、瑞穂市や本巣市のように回収

ボックスなどを整備できないか。 

→機器を設置、回収業者への委託にするためにはそれなりの予算が必要で

ある。生ごみの有料化など抜本的な見直しが可能であれば設置すること

も検討できると思うが、生ごみは無料で回収しており、さらなる予算の

捻出は困難である。 

・送迎ボランティアを行っており、その中に町内小学校から穂積小学校に言

語通級している。送迎ボランティアは保険に加入しているが、本児童の保

険はどうなっているのか。また、言語通級学級を設置する予定はないのか、

設置予定がない場合、町による送迎ボランティアなどの設置予定はないの

か。 

→児童・生徒についてはスポーツ振興センターに加入しているが、交通事

故の場合は原則補償対象外であるため、本件の送迎に関する部分につい

ては、保護者の任意による加入である。 

また、本町においても言語通級学級を設置しようと検討しましたが、設

置基準人数に満たなかったため設置できない状態である。言語通級学級

を設置する方向で以前に検討されたこと、社会福祉協議会に送迎ボラン

ティアがあったため送迎ボランティアの設置検討はなされていません。 

・特別支援学校への進学、特別支援学級への入級、言語通級などに通級した

方がいいとどこが判断するのか。 

→各学校に設置されている就学指導委員会を経て、教育委員会所管の就学

指導委員会でその方向性が定められる。教育委員会はその方向性に基づ

き保護者と話し合い進路を決定させていただく。 

・次回は、本日欠席者の２人の予定を確認して、決定したい。 



 １９日・２１日・２２日の午後７時から９時で調整する。 

 

・次回資料及び説明 

 なし 

・次回、報告・協議事項 

グループとして改善できること。今後課題として残るもの。今後の課題。 

 

 


